
SRE promueve el desarrollo sostenible de las ciudades

Comunicado No. 325



SRE promueve el desarrollo sostenible de las ciudades

Autor
Secretaría de Relaciones Exteriores

Fecha de publicación
23 de octubre de 2020

Categoría
Comunicado

En el marco del programa de internacionalización de ciudades para un desarrollo sostenible, impulsado por la Dirección General de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores y en coordinación del Centro Urbano y la red internacional Safer Cities, se llevó a cabo el webinar “Ciudades más seguras en México”. El acto inaugural contó con los mensajes de Maimunah Mohd Sharif, directora ejecutiva de ONU-Habitat, Román Meyer Falcón, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y Martha Delgado Peralta, subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El secretario Román Meyer destacó que como parte de la estrategia de reactivación económica, la Sedatu está impulsando la construcción de proyectos de vivienda así como de recuperación del espacio público en alrededor de 80 municipios y 15 estados de la República.

Por su parte, la subsecretaria Delgado manifestó que el actual contexto ocasionado por el virus de COVID-19 ha evidenciado las grandes desigualdades y carencias que existen en las ciudades. Destacó que cerca del 90% de los casos alrededor del mundo se han producido en entornos urbanos, por lo que

ello llama a todos los niveles de gobierno a generar soluciones que construyan ciudades más incluyentes, resilientes y sostenibles.

Para finalizar la ronda inaugural de intervenciones, Maimunah Mohd Sharif destacó que hasta el momento, 10 ciudades mexicanas son miembros de la red de ciudades seguras, por lo que exhortó a que más ciudades se unan a esta red que funciona como una plataforma de intercambio de buenas prácticas en materia de seguridad.

El webinar tuvo como objetivo destacar la mirada desde el ámbito federal de planeación territorial y la perspectiva local. El mismo estuvo compuesto de tres paneles: ciudades más seguras en el contexto de los Estados Unidos Mexicanos; la visión de cuatro alcaldesas para construir ciudades más seguras en México; y la reconstrucción del tejido social mediante ciudades más seguras.

Durante el primer panel sobre “Ciudades más seguras en el contexto de los Estados Unidos Mexicanos”, participaron María Dolores Franco Delgado, directora general de Desarrollo Urbano y Vivienda de Sedatu; Juma Assiago, coordinador del Programa de Ciudades Más Seguras de ONU-Hábitat; Franz Vanderschueren, académico de la Universidad Alberto Hurtado en Chile; y Bernd Pfannenstein, académico de la Universidad Autónoma de Querétaro, México. El panel contó con la moderación de Monserrat Iglesias Servín, directora en la Dirección General de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Se destacó que el Programa Ciudades Más Seguras de ONU-Habitat comenzó en 1996 a pedido de alcaldes de África que trataban de combatir la criminalidad y la violencia urbana en sus ciudades. A la fecha, ONU-Habitat ha apoyado iniciativas en 77 ciudades de 24 países del mundo. El Programa Ciudades Más Seguras tiene un enfoque holístico, integrado a diferentes niveles gubernamentales y multisectoriales para mejorar la habitabilidad de las ciudades y la calidad de vida de las personas que viven en ellas, basado en el convencimiento de que una buena gobernanza, planificación y gestión urbana puede mejorar la seguridad de las vecindades.

En el segundo panel titulado “La visión de cuatro alcaldesas para construir ciudades más seguras en México”, participaron Claudia Rivera Vivanco, presidenta municipal de Puebla; Karla Ruiz MacFarland, presidenta municipal de Tijuana; Zulema Adams Pereyra, presidenta municipal de Tecate; y Araceli Brown Figueredo, presidenta municipal de Playas de Rosarito. Las alcaldesas comentaron sobre la importancia de contar con programas de prevención del delito y generar un enfoque holístico de la inseguridad. Destacaron que a nivel municipal, es posible generar ciudades más seguras si se construyen estrategias que involucren a la sociedad y se devuelva la confianza a la ciudadanía en sus instituciones más próximas.

El tercer panel denominado “La reconstrucción del tejido social mediante ciudades más seguras” contó con la participación de Evaristo Hernández Cruz, presidente municipal de Centro, Villahermosa; Sergio Pablo Mariscal Alvarado, presidente municipal de Cajeme, Cd. Obregón; y Luis Eduardo de la Mora de la Mora, coordinador general de Gestión Integral de la Ciudad del Municipio de Guadalajara, Jalisco. Los presidentes municipales destacaron el papel que los ayuntamientos, a través de programas de

capacitación para el trabajo, juegan para lograr la reconstrucción del tejido social y que ello coadyuva a construir ciudades seguras.

Finalmente, en el mensaje de clausura, el director general de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Alberto Uribe Camacho, agradeció a los ponentes por sus destacadas participaciones y señaló que una parte integral de los objetivos de desarrollo sostenible incluyen construir entornos urbanos más sostenibles, resilientes, pacíficos e inclusivos. Por lo que señaló que además de trabajar por una mejor distribución de la riqueza y generar programas de prevención, es necesario el esfuerzo de todos los niveles de gobierno para lograr ciudades más seguras.

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

Compartir